
1 

 
令和５年(2023年)三条市議会第６回定例会一般質問発言通告表

 発

言

順

議席 

 

番号

 

氏　　　名

 

質　　　　問　　　　要　　　　旨

発　　　言 

 

予 定 日

 １ 11 酒 井 　 健 

〔一問一答〕

１　市道大浦山手線(道心坂)の道路改良について 

⑴　三条市自治会長協議会の市に対する要望事項で下田地域

の要望として毎年１番となっているが、改良の必要性につ

いての見解を伺う 

⑵　県に移管し整備するとしてきたが、県が起債許可団体と

なり新規事業の実施は当面困難と考えられる中で、今後の

事業進捗について伺う 

２　国道289号八十里越開通に向けた取組について 

⑴　通過交通量について、特に春から秋の行楽シーズンに増

加が見込まれ市民生活への影響が危惧される。交通誘導策

について伺う 

⑵　開通までの通過交通に対するＰＲ(この先行き止まり、あ

と何日で開通など)を行ってはどうか 

⑶　開通後の観光対策として、旧道や工事用道路の活用につ

いての見解を伺う 

⑷　いい湯らていのリニューアルを行うとのことであるが、

宿泊に対する考えとスケジュール感について伺う 

３　議会のデジタル化の遅れによる行政事務への影響について 

　　（他市議会と比べデジタル化が遅れているが、それによる

行政事務への影響について伺う） 

４　下田地区の下水道事業について 

⑴　現在の進捗状況と計画区域の完成見込みについて伺う 

⑵　下水道計画区域内における住宅の改修や建築に伴う合併

処理浄化槽設置工事費は、下水道の普及が遅れているため

全額自己負担となっており、移住の妨げにもなっている

が、補助についての見解を伺う 

５　歴史民俗産業資料館別館について 

⑴　名誉市民の作品収集についての見解を伺う 

⑵　展示用什器の未納入に伴う開館延期について伺う

12 月６日

 ２ 14 野 嵜 久 雄　　　

〔分割質問〕

１　柏崎刈羽原子力発電所の緊急事態などの対応に対し、30キ

ロメートル圏内の枠組みをどのように捉えているか 

２　新たな経済対策としてリフォーム支援策を行ってはどうか 

３　第三セクターとしてのいい湯らていの位置づけをどう考え

ているか 

４　三条市立大学の今後の展望について

12 月６日

 ３ ７ 武 藤 元 美 １　ジェンダー平等の実現について 12 月６日
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 〔一問一答〕 ⑴　会計年度任用職員を含む市職員の男女比率等はどうか。

また、有給休暇や各種手当などの福利厚生の待遇について

差があるのか 

⑵　市職員の賃金体制などの男女格差の待遇改善についてど

う考えるか 

２　公営住宅が老朽化する中、誰もが安心して入居できる公営

住宅について 

⑴　公営住宅の入居実態はどうか 

⑵　公営住宅の長寿命化計画についてはどう考えているのか 

⑶　｢住まいは人権｣。人間らしく暮らせる公営住宅を目指す

べきではないか 

３　済生会新潟県央基幹病院について 

⑴　開院に向けて救急搬送体制は万全か 

⑵　浸水想定区域に建設されるが、ゲリラ豪雨対策は万全か 

⑶　退院後、周辺病院等への受入れや連携は十分か 

⑷　透析患者等の通院補助を拡充してはどうか

 ４ 10 馬 場 博 文 

〔分割質問〕

１　カスタマーハラスメント防止啓発の取組について 

２　国際交流と外国人観光客集客の今後の取組について

12 月６日

 ５ ８ 長 橋 一 弘 

〔一問一答〕

１　三条市に対する住民訴訟｢損害賠償請求義務付け事件｣の進

捗状況について 

　　（5,000万円を投資したヘルス・トラディショナルツアーの

成果は） 

２　｢八十里越観光圏構想｣に対する市の見解を問う 

⑴　八十里越開通キャンペーンと県央地域の観光との結びつ

きは 

⑵　三条市が太平洋側への玄関口になり得る根拠は 

⑶　南会津側の八十里越開通への期待は 

⑷　通年観光地化の構想は 

⑸　実現性と実効性は 

３　いい湯らていリニューアル構想に関して 

⑴　コストダウンの進捗状況 

　（ペレット燃料の使用について、加茂市と十日町市の事例

に学ぶ） 

⑵　戦略構想について 

　　ア　観光の目的地としての付加価値と魅力づけ 

　　イ　八十里越のランドマーク化 

　　ウ　交流人口の拡大 

⑶　今後の設備投資と財源の裏づけは 

⑷　営業赤字解消の見込みは

12 月６日

 ６ ２ 竹 山 嘉 一 

〔一問一答〕

１　燕三条駅と本寺小路をつなぐ夜間シャトルバスについて 

⑴　燕三条工場の祭典などに合わせ試験運行した10月26日か

12 月７日
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 ら28日までの３日間の利用状況と課題 

⑵　タクシーが混み合って長時間待つ現状 

⑶　本寺小路活性化策としての移動手段の確保 

２　休耕地・耕作放棄地を利活用した雇用の創出について 

⑴　耕作放棄地の現状と研究結果 

⑵　耕作放棄地を増やさない対策と増えたものへの対策 

⑶　たきざわ亮政策集に記載の公約を伺う 

３　地域おこし協力隊の現状と移住促進について 

⑴　協力隊の定住率の低さと採用の考え方 

⑵　｢暮らし｣で引っ張る移住促進プロモーション 

⑶　まちの収入を増やすための移住者増加に向けた方策 

４　東三条駅前ロータリー混雑緩和への検討研究結果について 

⑴　東三条駅前駐車場との一体的活用へ向けた検討研究結果

を伺う 

⑵　駅前駐車場の24時間化と自動化について 

⑶　ロータリーと駅前駐車場を一体化する根本的改修は行わ

ないのか

 ７ １ 燕 　 幸 男 

〔一括質問〕

１　行政窓口サービスの拡充について 

　⑴　書かない窓口、行かない窓口等について 

　⑵　お悔やみに関する手続について 

２　牛ケ島踏切の拡幅改良について 

    （ＪＲ東日本と進めている協議内容について） 

３　西大崎雨水調整池の整備について 

　⑴　整備に向けた現在の状況と工事方法について 

　⑵　西大崎雨水調整池の貯留量及び規模について

12 月７日

 ８ ５ 白 鳥 　 賢 

〔一括質問〕

１　三条市役所組織改革プロジェクト｢プロジェクトシンカ｣の

経過について 

　　（要点とされた政策形成と組織改革について、課題の抽

出、スキームの設定、現在の進捗を伺う） 

２　課題解決のための組織改造について 

　　（社会資本整備のための組織の新設、観光資本整備のため

の組織の新設及び市民参加プラットフォームの整備(地域経

営課のパーパスを再定義)の必要性について提案し、見解を

伺う)

12 月７日

 ９ 15 坂 井 良 永 

〔一問一答〕

１　地球温暖化対策について 

　⑴　2050年ゼロカーボンを表明すべきではないか 

　⑵　省エネリフォーム工事と省エネ家電購入等への支援につ

いて 

　⑶　太陽光発電設備導入への支援について 

２　農業施策について 

　⑴　農業の担い手確保について 

12 月７日
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 　⑵　収入保険制度への加入促進事業補助金を創設すべきでは

ないか 

３　中小企業支援について 

　　（中小企業の景況は悪化し倒産が増加している。県の借換

え融資(新型感染症・物価高騰等対策伴走支援型資金)の利

子を支援すべきではないか）

 10 ４ 岡 本 康 佑 

〔一問一答〕

１　教育と福祉の連携について 

　⑴　就労アセスメントにおける特別支援学校等への説明と説

明の瑕疵について 

　⑵　県立学校と三条市教育委員会の関係及び両機関の福祉と

の連携について 

２　農業政策における補助金等の事業者への振込について 

　　（先行支払い等が可能か) 

３　スクールバスについて 

　⑴　スクールバス運行規則について 

　⑵　運行状況と乗車可否の境界地点について

12 月７日

 11 13 藤 家 貴 之 

〔一括質問〕

１　新型コロナウイルス感染症の後遺症の実態と相談体制につ

いて 

２　観光による地域振興について

12 月８日

 12 ６ 内 山 信 一 

〔一括質問〕 

１　子どもまちづくり基金助成事業について 

　　（高知市には｢こうちこどもファンド｣という子供たちが自

分たちのまちをよくしたいという思いを実現するための助

成事業がある。提案、審査、活動の全てにおいて子供が主

体となっている。全国の自治体に先駆けた取組である。三

条市も取組に向けて研究してほしい） 

２　ペロブスカイト太陽電池について 

　　（2009年に太陽電池の材料としてペロブスカイトを発見し

た発明者は日本の大学教授であり、主原料のヨウ素の国内

生産量は新潟県が第２位である。地場産業のまちである三

条市も、次世代技術の開発や参入について研究、支援して

はどうか）

12 月８日

 13 ３ 西 村 邦 明 

〔一問一答〕

１　がん患者に対する支援について 

　　（アピアランスケアサポート事業に取り組んではどうか）

12 月８日

 14 12 岡 田 竜 一　　　

〔分割質問〕

１　都市計画道路新保裏館線延伸事業の進捗について伺う 

２　市長就任時の所信表明及びたきざわ亮政策集における施策

に対する実績と評価、見通しについて伺う 

３　市民待望の名誉市民顕彰施設である歴史民俗産業資料館別

館のリニューアルオープン延期に関わり、入札制度について

伺う 

⑴　物品入札 

⑵　工事入札 

12 月８日
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※発言予定日は、議事運営等の都合により変更になることがあります。

 ⑶　発注者責任 

４　三条市で使用している有料広告付郵便封筒について伺う 

５　済生会新潟県央基幹病院開院に向けて市が取り組んでいる

周辺環境整備などの見通しについて伺う

 15 16 小 林 　 誠 

〔分割質問〕

１　小中学校の給食費について 

⑴　県内でも給食費無償化が進んでいる。三条市でも無償化

に踏み切るべきではないか 

⑵　給食費の徴収、管理を私会計から公会計にすべきではな

いか 

２　国民健康保険について 

⑴　令和６年度の国民健康保険税の税率の見込みはどうか 

⑵　短期被保険者証、被保険者資格証明書の発行状況と滞納

者への対応の状況を伺う 

３　介護保険について 

⑴　令和６年度から始まる第９期介護保険事業計画の策定に

向けた進捗状況はどうか 

⑵　適正規模の約４倍にもなっている介護給付費準備基金に

ついて伺う 

４　市民の｢足｣の確保と東三条駅前駐車場について 

⑴　済生会新潟県央基幹病院開院に伴い、三条総合病院が閉

院する。これまで三条総合病院に通院していた人々の移動

距離が大幅に変わる。｢足｣としての交通の確保はどうか。

また、福祉タクシーや自動車燃料費助成の通院規定などの

見直しが必要ではないか 

⑵　東三条駅前駐車場は、24時間利用できるようにすべきで

はないか

12 月８日


